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防府の見栄える企業ナビ（企業説明会） 
アンケート結果 

 
実施日：2024年 5月 25日（土） 

場 所：デザインプラザ HOFU ２F 

     （防府市八王子２－８－９） 

 
⚫ アンケート回答数について 

 参加者（学生等）実数 128名のうち、117名の回答を得た。（回答率 91％） 

※図１参照 

 企業 24社のうち、10社から回答を得た（回答率 42％） 
図１ アンケート回答数 

 

⚫ Q2今回の【防府の見栄える企業ナビ（企業説明会）】が開催されることを何から知

りましたか？ 

 「先生からの紹介」が全体の 50％と一番高く、就職担当教諭等にご協力頂いた

結果が如実に反映された。 

※図２参照 
図 2 どこでイベント開催を知ったか 

 

 

⚫ Q３今回の【防府の見栄える企業ナビ（企業説明会）】について、総合的にどのくら

い満足しましたか？ 

 アンケート回答者のうち、９７％が「満足」以上の評価を選択。 

※図３参照 
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図３ 本イベントの総合評価について 

 上記を選択した理由。コメント一覧 

【企業】 

このタイミングで学生とコンタクトできる機会を持てたのは大きかった 

学生、一般の方に来ていただき、雰囲気も良く、研修もよいお話しが聞けました 

高校生とすべての時間において、説明会を行うことが出来た 

高校生や、一般の方にも会社のことを伝えられたので良かった 

高校生を中心に、企業として知ってもらえるいい機会になった 

時間のアナウンスが欲しかった。固定時間を短くして学生とふれあう機会を増やして欲しか

った 

第一回目としては満足の結果を得られました。一部、商工会の方で回る企業を指定いただい

たおかげで、企業としても待ちぼうけすることなく説明が出来た 

地元の高校生に会社のことを知ってもらえる良い機会だったと思います 

熱い思いで聞いてくれた 

 

【参加者】 

2 つの企業説明を聞き、興味深かったからです 

HP などをみてもあまり理解できなかったことを詳しく分かったので良かった 

いままで企業に興味がなかったが、興味がわいてきた 

いろんなお話が聞けて良かった 

キャリアのお話や興味のある企業のお話を聞けた 

このような会に初めて参加してみて、企業の説明を受け分かりやすい説明でとても話に入り

込めた 

これから就職するための志や大切なことをしっかりと見たり聞くことが出来た 

しっかりと興味を持てた 

しっかり企業の説明があり、興味を持てた 

スタッフの皆さまや企業の方々すべての人が丁寧で親切な人でした。視野を広げることが出

来て嬉しい 

それぞれ AI についての向き合い方など聞きたかったところが聞けてよかった 

たくさんの企業の説明を聞ける機会というのはあまりなく、気になる職について知ることが

できた 



どこの企業もすごく良かった 

とてもわかりやすくやさしかった 

とても理解しやすく、入りたいと思えるようなプレゼンテーションが素敵だった 

とても話がわかりやすくすごくためになりました 

どの企業もとても魅力的で良い説明会だったと思います 

説明がわかりやすかった 

一社は希望の事務についてのお話が聞けましたが、もう一社は工業についてのお話だったの

で、幅広い視点から、お聞きすることはできました。ですが、私語が多く、質問することが

できませんでした 

色々なことが学べました 

丸久さんの説明やその他の企業の方の説明がとても勉強になった 

企業がどのようなしごとをやっているかなど説明を通して知ることが出来た 

企業と学生の会話が盛んだった 

企業について詳しく知ることができた 

企業について知ることができて不安が減った 

企業に興味がわいた 

企業のことについてしっかり理解を深められただけでなく、個人的な質問もお答えいただけ

て、疑問点が明らかになり、安心した。スタッフの方も優しく、有難いと感じた 

企業の説明だけでなく、どのように将来を決めたらいいかを教えてくれる企業の方が多かっ

た 

企業の説明の仕方がすごく面白く楽しかった 

企業の内容が知ることができたからです。山口のメリットはあまりないと思っていたけどた

くさんあることに気づくことができました 

企業の方とお話して仕事内容等聞くことができた 

企業の話を聞けて、すごく自分のためになったと思った 

企業を選択する上でのアドバイスなどを聞けたので良かったです 

気になっていた企業についてよく知れました 

気になっていた企業のお話を聞けたから 

気になる企業を見つけた 

金融業に興味があったけど、詳しい業務内容が分かっていなかったので、今日詳しく知るこ

とができて良かったです 

元々名前だけ知っていた企業の具体的な活動を聞くことができた 

午前の丸久さんのセミナーに参加できなかったのは残念ですが、兼頭のぞみさんのセミナー

大満足でした 

高校を卒業して就職することも視野に入れた 

黒川さんのお話は教員・企業の視点からのアドバイスや経験談が多くて今後の進路選択に役

立つことばかりでした。今回参加して選択肢が視点が広がりました 

今までこのような説明会がなかったので良かった 



今まで知らなかったいろいろなことを知ることが出来た 

今まで知ることが出来なかった企業の詳しいところを知ることが出来た。進路選択の幅を広

げることが出来た 

今回希望したブリヂストンの社内環境や仕事内容について知ることができたし、初めて知る

ことが出来た企業もあり、就職に向けて非常に参考になった 

今後の人生設計のためになった 

三友さんが良かった 

三友さんの説明がわかりやすかった 

仕事についてあまり興味なかったけど、今回の説明で興味が持てました 

事業所の概要を知ることで、自らの職業選択の道が広がった為 

時代に対応していく力や企業が力を入れられているところをちょっとでも掴むことが出来た 

自分が選んだ企業以外のお話を聞くことができて視野が広がりました 

自分のためになる話で、将来の生きていく選択肢が増えた 

自分の希望した企業とは別に、様々な企業の説明が聞けたから 

自分の知らない仕事の流れを聞けたのでためになった 

自分の知らなかった企業の話を聞けて興味を持つことが出来たから 

若者を取り組み、防府市活性化に向けたとても良いイベントだと思った 

女性は働きやすいのか等を知ることが出来たから 

少し興味ある程度だったけど、話を聞けたおかげで選択肢が広がった 

少し興味がある程度だったけど、話を聞けたおかげで選択肢が広がった 

詳しい説明が聞けることができて、企業の方ともお話できた 

詳しく丁寧にお話頂けた 

色々な会社を知ることが出来て良かったです 

色々な企業について知ることができた 

色々な企業の働く環境や取り組みを知ることができ、今後の進路を考える上で良い体験にな

った 

色々な企業の雰囲気が良く、とてもわかりやすかった 

色々な企業を見れて良かった 

色々な企業人達の説明が分かりやすくて、その企業のことが少しでも理解できたからです 

色々な事についてたくさん聞けた 

色々な事情を持った人がいるということや、どういう風に進路を選択すべきか知れて、ため

になった 

説明がどの会社もわかりやすかったです 

説明がわかりやすかった 

説明がわかりやすく、とても親切に質問に答えていただいた 

説明がわかりやすく、山口県で働くメリットを知れた 

説明が丁寧で良かった 

説明する人が話しやすかった 



説明の人が明るく、優しかった 

説明もわかりやすく、話も聞きやすかった 

説明を直接企業の方から聞くことが出来た 

説明を聞いて高川に関連しているところもあった 

説明会で質問に対してとても丁寧に答えてくれたので、大変満足しました 

選択肢が広がった 

知らないことがたくさん知れたため、とても良かった 

知らないことをたくさん知ることができた 

知りたい企業の仕事や新しく知れたこともあった 

調べてもわからなかった部分を知ることが出来ましたし、雰囲気などが聞くことが出来たの

で非常に充実した時間を過ごしました 

内容が分かりやすく、実際に話を聞いてしれたことがたくさんあった 

二つ企業を回ったが、どれもとても分かりやすかった 

防府の企業がやっていることに興味がもて、働いてみたいと思えた 

防府の企業について知ることが出来た 

防府市内の各企業が今何をしているのかを詳しく知れてとても良かった 

防府市内の職業について、色々なことを知ることができた。魅力を感じることができた 

様々な企業の仕事内容について詳しく知れた 

様々な企業の話を聞けた 

様々な企業を見ることが出来た 

様々な職業のお話を聞けた 

話がわかりやすかった 

話している人がとても明るい表情で内容も楽しかった 

話も分かりやすく、その企業について知ることができました 

 

【保護者】 

高校生の息子と一緒に就職について考える機会になりました 

市内の企業についてじっくりお話が聞けた 

 

 

 

 

 

 



⚫ Q4 今回の【防府の見栄える企業ナビ（企業説明会）】の以下の点に対して、どのく

らい満足しましたか？ 

⚫ Q5 割愛（質問項目：聴講した企業名） 

⚫ Q6 今回、説明を受けた企業のうち、興味・関心が最も高かった企業を選択し、そ

の理由についてお答えください。 

デルタ工業株式会社防府工場 

とても熱意のある企業だと感じた 

教育制度や福利厚生がしっかりしており、とても興味が惹かれたから。紹介してくださった

人がとても丁寧に説明してくださり、いいなと思った 

研修内容や新入社員の制度もしっかりしていて、ここの企業で活躍したいと思った 

少し興味があった企業だったから詳しくしれたし、知らないことや楽しいことが分かって楽

しく説明を受けることが出来た 

株式会社グローバル 

トラックの運転も楽しそうで上の先輩とも仲良くできるのを聞いて、とてもいいと思ったの

で選びました 

大型の免許を取ろうと思った 

内容が興味深かった 

株式会社ブリヂストン防府工場 

CM でよく見るから 

すごく話が面白かった 

自動車のタイヤだけでなく、鉱山車両用の大きなタイヤなど様々な種類のタイヤを製造して

いると知り驚いた。 



車の部品の大切さが分かった 

従業員数が多かったり、福利厚生が充実しているのが良いと思いました 

職場の雰囲気が良さそうだった 

説明がわかりやすく興味がすごくわいた 

説明を受ける前までは、有名な会社としか思っていなかったけど、福利厚生やファミマやジ

ムなどの設備や入社してどんな仕事をするのか、目標などを聞いて興味を持った 

前から気になっていた 

大きな企業で、福利厚生がしっかり成り立っているところがとても魅力的だった 

内容が興味深かった 

福利厚生がしっかりしている 

株式会社ワイテック防府工場 

自動車関係で女性社員の待遇がとても良く、保育施設があるからです。会社の雰囲気もとて

も良さそうで、入社したくなりました。 

車を一台作るのに多くの会社が一気に動いてるのを知れた 

女性も活躍できる雰囲気があり、興味を持ちました 

株式会社羽嶋松翠園 

国内だけでなく、外国にも行っているというところに興味を持ちました 

業務内容を聞いて、関心を持つことができた 

やりがいがある仕事だと感じた 

株式会社丸久 

お客さんとコミュニケーションを取る働き方に興味があったから 

とても分かりやすく、働きやすそうで関心を持てたから 

各事業の人事の方が企業の内容・働いている人達のことを詳しく説明してくださったので、

より深く知ることができた 

株式会社三友 

休みが多かった 

休みが多く、色々な部門があって良かった 

建設業に興味がある人に勧められて聞いてみたが、新しい発見をすることが出来た 

自分に合う会社が分からないから、幅広いことをしている会社に興味があった 

色々な事業をやっていましたし、防府に本社を置いていたのが驚きでした 

説明がとてもわかりやすかった 

説明などがわかりやすくおもしろかったからです 

年間休日や安定した会社ということや、企業のスタッフさんの雰囲気がとても良かった 

様々な業種があって、安定した会社でとても良いと思った 

株式会社山本工業 

フレンドリーな感じで働きやすそうだった 

会社の社員さんの雰囲気がとても良く、話しやすかった 

福利厚生についてしっかりとはなしていた 



雰囲気や説明がわかりやすかった 

株式会社土井工務店 

業務内容も多かったが、設備が整っていていいなと思った 

業務内容にやりがいがあると感じた 

説明の内容が良く、仕事の理解が進んだ 

山口工材株式会社 

とてもやさしくてわかりやすかった 

説明がわかりやすく興味をもてた 

明るく説明してくれた 

話していて、面白かった 

社会福祉法人蓬莱会 

介護職の大切さや、色んな人への配慮など知れた 

福祉の仕事のイメージと少し違って、働きやすい環境が整っていた 

説明が分かりやすく、業務イメージが持てた 

西日本三桜株式会社 

以外にも女性の方が多く、もっと詳しく調べてみようと思いました 

女性比が多いらしく、仕事内容も頑張りたい気持ちになった 

詳しい内容が聞けて参考になりました 

話の内容が良く、分かりやすかった 

双葉工業株式会社防府工場 

マツダ株式会社と取引（9 割）しており、職場での人間関係が大変良好であり、育休取得率

100％だから（女性に優しい環境） 

わかりやすかった 

会社の内容とか人間関係とかを聞けて、興味をもてた 

会社の内容とか人間関係とかを聞けて、興味を持てたから。難しくて大変な会社だと思って

いたけど、すごく楽しそうだと思った 

自分の考えに合った話を聞いたので 

社風・企業の取組み、社員を大切にしていると感じた 

若い人が多いところも良かったし、職場の環境が良さそうだった 

説明がすごく分かりやすかった 

分かりやすい説明をフレンドリーに接してくれて、会社の雰囲気もよさそうだった 

大村印刷株式会社 

Web デザインの業務に関心があるから 

たくさんの事に挑戦していて、その信念がとても良かったです 

デザインを学んでいるのでいろいろなことを学べた 

デザイン系の話にとても興味が惹かれまた話が聞きたいなと思いました 

印刷だけでなく様々なことに挑戦しており、今後もいろんな方面で活躍できそうだと思った

ため、育休制度が充実しており、障害働きやすそうだと思ったため 



印刷以外の仕事もあるとわかった 

関心を持つことが出来た 

企画職など自分の興味のある分野だった。身近なものを作っていて興味が出た 

具体的なものや商品などをたくさん展示されていてイメージがわかりやすかった 

今の時代に合わせて色んなことを挑戦しているのがかっこよかった 

今職業訓練校で学んでいる内容が生かせる仕事だと感じました 

新しいことが知れて楽しそうだと思った 

中村被服株式会社 

いろんな役割があり、街からも信頼されていてすごいなと感じた 

お客様のニーズに答え、工夫して商品を作られていることがとても伝わってき、私もお客様

のことを考えて行動できる人になりたいと思うことができた 

わかりやすく説明してくれて理解しやすく、とても良かったです 

一つの会社で営業から販売までやっているのがすごいと思いました 

社会の役に立つメーカーという言葉に心惹かれた 

色々な職種があってすごいなと感じた 

注文を受けて考えていろんな人が満足できるような商品をたくさん使っていてすごいなと思

いました。小さい時から中村被服さんが使っている服を着ていることを知ることができまし

た 

長沼建設株式会社（グループ） 

とても楽しく、話がわかりやすかった 

自分の話を聞いて、色々お話頂けた。これから先が少し見えた 

社長が話しやすかった 

就職についてのアドバイスが多く聞けとても良かった 

親身になって、将来について話してくれた。企業の説明がはっきりしていてわかりやすかっ

た 

長沼建設（株）のグループとしての活動はもちろん、今後自分がどう進路を決めていくべき

かを教えてくれて貴重な体験になった 

様々な業種（設備、建設、飲食、介護など）に展開されている会社で、身の回りに長沼建設

さんが関わっていることが分かった 

東山口信用金庫 

ビデオなどで具体的な仕事の様子を知れた 

映像もあってわかりやすかった 

金融関係の仕事に就職したいと思った 

具体的な仕事内容を詳しく知れて良かったです 

今まで詳しく知らなかった 

地域の関わりが深そうだった 

藤本工業株式会社 

建設がよかった 



建設業について何も知らなかったので、多くのことを学ぶことができた 

高川学園の体育館と関係がある 

人の役に立つ面でとてもやりがいがありそうだと思った 

説明がわかりやすくて、興味が持てた 

南条装備工業株式会社防府工場 

初めて今回知った企業さんだったけれど、自動車の部品を作っているところや実際に部品を

見せていただいて興味を持つことが出来た 

様々なことを教えてくださったり、とてもイメージがしやすかった。また、質問にも快く応

えてくださってとても良い印象でした 

萩山口信用金庫防府支店 

企業のメリット、デメリットがよく知れた 

具体的な勤務内容から個人的なメリデメまで様々なことをお話してくださり勉強になりまし

た 

就業してからの講習などがあるとのことで関心がわいた 

信用金庫の仕組みを詳しく知ることが出来たから。信用金庫の強み弱みを知ることが出来

た。特に、弱みの部分を聞けたのが良かった。またその弱みも魅力に捉えることが出来た 

防府荷役株式会社 

とても印象が良く、事務職についてもよく知ることができた 

仕事の映像がすごく楽しそうだった 

説明された方の印象がとても良かった 

防府通運株式会社 

会社の雰囲気も良く、設備もしっかりしており、事務はどんな業務をするのか具体的に教え

てくださり、ここの企業を受けてみたいと感じた 

説明が分かりやすく、入社後のイメージが出来た 

有限会社和建築設計事務所 

建築関係に興味があり、お話がとてもためになった 

初めて知ることが多かった 

働き方に魅力を感じた 

日本の木などを率先して使おうとしているため 

澤田建設株式会社 

建設業や業務について、私の身近な施設のはなしを交えて説明してくださって分かりやす

く、とても興味深かったです。また、なぜこの会社に務めたのか、体験談も聞けて参考にな

りました 

建築に興味がある 

地域との関わりの深さに興味が持てた 

 

 

 

 



⚫ Q7 次回このようなイベントがあれば参加したいか 

・申請時は、「参加したくない」が 39％を占めていたが、開催後のアンケートでは、「や

や思う」以上が 96％となり、参加をしたことで、継続参加の意欲が大幅に増加した。 
【申請時】                             【イベント参加後】 

 

⚫ Q8 今回の【防府の見栄える企業ナビ（企業説明会）】に対してご意見・ご要望等

があれば、ご自由に記載ください。 

①土曜は午前学校があるため、もう３０分位遅めのスタートだと助かりました（１０分位、

どうしても遅れてしまうので）②２社しか聞けなかったので、もう少し聞かせてやりたかっ

た（4～5 社位）又は、各社の発表方式でも有難かったかもしれないです 

ありがとうございました 

ぜひ第二回目も来年宜しくお願いします 

ためになるお話が聞けてよかったです。実際に企業さんとお話できるのはなかなかないので

良かったです 

とても参考になり、自分の進路についても以前より明確になりました。ありがとうございま

す 

とても良い企画でしたが、AM,PM と講義が分かれていたので、学生にとっても機会損失があ

ったかもしれませんね。しかしありがとうございます。感謝です 

また宜しくお願いしたい 

もう少し時間があればよかったと思います 

企業説明の時間を延ばしてほしい 

高校生を対象とした説明会も良かったですが、一般の方を対象とした説明会もあると、とて

も良いと思います（U ターン、I ターンの方） 

今後も継続してやってもらいたい 

事前に何名くるかなど情報を聞けるとさらに良かったです。本日は参加させていただき、あ

りがとうございました 

申し込みが分かりにくく、うまくできなかった 

全企業の話を聞きたかったです 

聞きたい場所を自由に移動できるようにしてほしいです 

話のペースがわかりやすく、企業を選ぶ大事な一歩になりました 
 

 



【参考】アンケート 


